
LE MOT DU MAIRE : 

Les festivités estivales ont bien débuté par notre 14ème édition de « La Théline », 

puis par le premier passage de l’Ardéchoise sur notre territoire et c’est l’occasion pour 

moi de remercier le monde associatif de notre commune qui se mobilise fortement 

pour créer du lien entre tous les habitants. 

La municipalité facilite autant que possible toutes les initiatives allant dans ce sens : 

favoriser une plus grande cohésion et développer une ouverture vers les autres afin 

de faire découvrir notre belle commune. 

Nous continuons les travaux engagés : aménagement de la placette devant la salle 
sous la mairie, la pose de compteurs intermédiaires sur le réseau d’eau potable et 

l’étude de notre réseau d’assainissement. Un charpentier interviendra également sur 

la toiture de la salle de la cure, toiture qui sera restaurée. 

Le transfert de la compétence « eau et assainissement » à la communauté de 

communes qui était envisagé pour le 1 janvier 2026 est reporté pour le moment. 

En janvier 2026 la commune et l’INSEE effectueront le recensement de la population.  

 

 

Thélis infos   

Le bulletin d’information municipale de Thélis-la-Combe 

Numéro 36           juillet  2025 

 

Ce scrutin est paritaire, car il prévoit l’alternance entre les femmes et les hommes sur 

les listes candidates. Cette réforme s'accompagne de la disparition, dans les communes 
de moins de 1.000 habitants, de la faculté de présenter une candidature isolée et de la 

possibilité de rayer ou ajouter des noms sur les bulletins de vote (ce que l'on nomme le 
panachage). 
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Dans 8 mois (sauf 
changement de la loi) 

vous serez appelés à 
vous prononcer pour 

l’élection de notre 
prochain conseil 

municipal, avec une 
particularité nouvelle. En 

effet la loi prévoit que les 
conseillers municipaux 

des communes de moins 
de 1 000 habitants «sont 

élus selon les modalités 

prévues aux articles L260 
et L262 » du Code 

électoral, c’est-à-
dire «au scrutin de 

liste à deux tours » 

 

Nos pompiers en manœuvre à la Celarie  le 29 juin  

Merci pour leur dévouement  



 

Il est important, voire essentiel, de piéger les fondatrices de nids dès le début du 
printemps au moyen de pièges. Cette espèce invasive provoque des pertes importantes 

sur les ruchers. Une fondatrice piégée équivaut à un nid en moins ! 

La commune a donc  acheté 10 pièges que nous avons confiés à Mr Pierre Courbon, 
notre référent apicole. Pierre a positionné sur divers points de notre territoire les pièges 

et nous avons pu constater la prise de 16 fondatrices. 

 
 

                         
 

            
En moins de vingt ans, cette espèce exotique envahissante a colonisé tout le territoire 

(sauf la Corse et les outre-mer). Ce frelon est  responsable de 20% de la mortalité des 

abeilles domestiques. Les pertes directes qu'il cause sont de 12 millions d'euros par an 
pour la filière apicole (source internet).  

Lutte contre le frelon asiatique  

Le piège se compose d’un bocal (type 

pot de cornichons, pot de miel …) sur 

lequel vient se visser un bouchon 

perforé. Le frelon attiré par l’appât 

sucré pénètre dans le bocal, par le 

seul trou adapté à sa taille, et ne 

retrouve pas la sortie, il finit par 

mourir noyé. Les abeilles ne viennent 

pas dans ce piège, elles ont en 

horreur l’odeur de l’alcool. Si par 

hasard d’autres insectes (mouches 

moustiques …) se font prendre ils ont 

la possibilité de s’échapper par les 

trous en périphérie. 

2 



  

                        

 

 

 

 

 

 

 

  

. 

        

 

                           

    

 

Travaux voirie  et réseau d’eau communal 

Incivilités  

Nous avons confié à 

l’entreprise KSTP le 

soin de nettoyer les 

fossés le long de la 

route du Riotet, 

d’autres fossés, sur 

d’autres voies 

communales seront 

également 

entretenus au cours 

de cette année. 

  

Cette même entreprise a posé 3 

compteurs intermédiaires sur le 

réseau d’eau, cela nous facilitera le 

travail lors de la recherche des 

fuites, c’était également une 

préconisation du schéma directeur 

du réseau d’eau. 

 

Malgré le panneau de stationnement interdit, certains se garent devant la 

citerne. La gendarmerie a le numéro d’immatriculation du véhicule.  

Au carrefour de 

la D29 e  du 

chemin de la 

Croix fayard  

…..Le gibier 

était – il tombé 

dans le 

panneau ? … 

Coût total de ces 

aménagements 10 531 

euros HT 

Toujours est-il qu’il en coûtera 

à la collectivité pour réparer ces 

bêtises  111 euros. 

Les élus ont réalisé la pose du 

nouveau panneau. 
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Réseau d’assainissement collectif au village 

   
Nous avons fait passer une caméra dans 

le réseau d’assainissement, bien que 

relativement âgé le réseau ne nécessite 

pas de réparation pour le moment. 

 

Partie du 

réseau 

réalisé en 

séparatif l’an 

dernier. 

Pour respecter la 

législation actuelle la 

construction d’une 

seconde lagune est à 

l’étude. 

Nous devrons dans un premier temps 

éliminer des eaux claires d’infiltration 

puis un curage de la lagune devra 

être entrepris.  

 

Il est prévu  l’extension du réseau d’assainissement pour 

raccorder le hameau du Crozet, la décision sera prise à l’issue 

d’une enquête publique. 

Les abonnés au réseau d’assainissement ont pris connaissance du règlement 

d’assainissement validé par le conseil municipal. De même tout nouveau 

raccordement sera soumis à une redevance. 

 Pour ce projet la commune sollicitera des subventions auprès de ses 

partenaires : le Département et l’Agence de l’eau; l’objectif de cette 

opération est de remettre aux normes une installation datant d’environ 50 

ans et si possible d’augmenter la capacité de traitement de 30 à 50 

équivalent / habitant. 
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Toiture salle de la cure et appartement communal 

 

Lorsque nous avons entrepris la rénovation de 

l’appartement communal en 2021, un diagnostic 

avait démontré qu’il faudrait envisager la rénovation 

de la toiture  (reprise de certaines pannes, chevrons  

et voliges, toutes les tuiles seront changées ainsi que 

les chéneaux et gouttières). Un traitement des 

pannes par injection avait été réalisé en 2021. Ce 

travail a été confié à l’entreprise Maurin qui devrait 

faire ces travaux cet été. Une subvention 

départementale de 7000 euros nous a été accordée. 

 Placette devant la salle sous la mairie 

L’aménagement de la, 

placette se poursuit ,les 

travaux de terrassement 

ont permis de poser une 

grille d’évacuation des 

eaux de ruissèlement (1)  

ensuite après avoir posé 

un feutre géotextile que 

nous avons recouvert 

d’un empierrage en 

0/31.5. 

Nous avons étendu et damé une bonne couche 

d’un revêtement de sol écologique « baltazar » (2 

et 3). La marquise a été refaite et donne plus de 

lumière dans la salle (4 et 6) un portillon ferme 

l’accès vers la Madone et permettra de garder cet 

espace propre (5). Le coût global de cet 

aménagement est de 30 634.43.euros HT avec 

une subvention de la Région de 12 555 euros. Un 

grand merci aux élus (es) et aux entreprises qui 

ont participé à ce chantier.  

6 
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Aménagement des citernes d’incendie  

 

 

 

 

Des murets en 

pierres de 

pays 

protègent les 

poteaux 

d’incendie de 

Cherblanc et 

de Savary des 

risques de 

ravinement. 

 

LA COMMUNE DE THELIS LA COMBE PROTEGE SON 

VILLAGE,  

SES HAMEAUX ET SA FORET. 

Nous avons demandé à une jeune et 

talentueuse artiste de Thélis-La–

Combe, Lucie Seauve, de nous 

dessiner un panneau que nous avons 

apposé sur les 8 citernes d’incendie. 

Sur chacun de ces panneaux un texte 

nous sensibilise aux gestes à prendre 

en compte pour lutter contre les 

risques d’incendie. A vous de les 

découvrir à l’occasion d’une 

promenade si vous passer par la 

Vilette, la Combe, la Celarie, les 

Rochettes, Cherblanc, la Côte, le 

Moulinon, Savary. 

Bonne découverte… 
Notre commune étant classée en risque 

majeur pour l’incendie, il fallait compléter 

notre défense incendie. Nous avons eu à 

déplorer dans le passé (en 2017) des départs 

de feux qui ont mobilisé, pour l’un d’entre eux  

(à la côte), plus de 7 casernes de pompiers. Je 

n’ose imaginer les dégâts importants, ni les 

hectares de forêt détruits si les pompiers 

n’avaient pu éteindre ces départs de feux. 

Nous avons tous en tête le terrible incendie de 

2000 à Burdignes qui s’était propagé sur près 

de 1000 hectares. Plus près de nous en 2020, 

50 hectares sont partis en fumée à la Valla en 

Gier. Toutes les dernières études montrent 

que le risque incendie, jusque-là limité au sud 

de la France, est en train de remonter vers le 

nord en suivant la vallée du Rhône. 

 Ce projet citerne est terminé, merci aux élus 

(es) qui se sont impliqués (es) dans ce projet. 

Les entreprises ont été à la hauteur de 

nos attentes et tout c’est très bien 

passé. Les propriétaires des terrains  

ont joué le jeu en nous vendant les 

surfaces nécessaires. Grâce au 

financement de l’Etat et du 

Département (80 % de subvention) 

nous avons pu respecter le budget 

initial. Le coût total de cet équipement 

est de 135 121,60 euros HT. Hormis 

ce coût initial, il y aura chaque année 

des frais d’entretien, d’accessibilité, 

d’assurance. Merci à tous nos 

partenaires qui nous ont accompagné 

sur ce projet : SDIS , Parc du Pilat 

,Département , Etat… 
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Une bonne trentaine de participants s’était donné rendez-vous le samedi 10 mai au 
village pour l’opération Thélis propre. Différents groupes se sont répartis sur diverses 

tâches : ramassage de déchets le long de la D 29 entre la croix de l’Haye et la croix de 
Chaubouret, nettoyage des abords du village, taillage de la haie, plantation de fleurs, 

débroussaillage de la citerne d’incendie des Girauds, reprise d’un muret à Thélis le bas, 
abatage d’un tilleul sec au village, nettoyage du cimetière ou de la salle du congélateur  

….Le tout dans une ambiance conviviale et chaleureuse qui s’est terminé, comme chaque 
année par un repas préparé par Raymonde. Notre village avait fière allure pour accueillir 

les manifestations estivales : le Théline et le passage de l’Ardéchoise.  

   
 

   
La suite en photos 

     

Thélis  propre 
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Cette année nous n’avons pas prévu des travaux de goudronnage, en effet les fortes 

précipitations du 17 octobre 2024 ont fragilisé le mur de soutènement de la VC 4 au 

niveau de la maison de Mr et Mme Maréchal. De même il faut refaire un enrochement 

sur la route du Riotet ainsi qu’une traversée de route vers le réservoir des Rochettes. 

Ces travaux sont estimés à 35 000 euros HT et une subvention du Département à 

hauteur de 60% nous est accordée. Les devis sont signés les travaux vont se faire ce 

prochain semestre. Il faut sur ce dossier apprécier l’aide départementale, qui malgré 

une conjoncture difficile à pérennisé le financement de la voirie en priorité sur les 

communes sinistrées suite aux précipitations du 17 octobre dernier.  

L’entreprise Genthial effectuera les travaux de faucardage des talus.  

 

La mise en place de ce nouveau dispositif comporte de nombreux avantages : 

· Meilleure performance de tri avec un geste de tri facilité par le regroupement des 

colonnes en points d’apport volontaire. 

· Meilleure intégration paysagère avec des colonnes plus esthétiques que des bacs et 
une implantation stable permettant d’éviter les envols ou les déplacements de 

conteneurs. 

· Maîtrise des dépenses et moins d’impact carbone : maîtrise de la masse salariale, 

moins de consommation de carburant, moins de rotations de camions. 

· Amélioration de la qualité de travail des agents avec moins de pénibilité. 

· Limitation des déchets déposés car moins de déchets volumineux seront retrouvés 

dans les colonnes équipées d’une trappe de dépôt. 

· Augmentation de la capacité de stockage avec moins de conteneurs qui débordent. 

   

   

Voirie 2025 

 

Collecte des ordures ménagères « documentation sictom » 

 

 

 

 

Nouvelles colonnes 

opérationnelles au 

Girauds . 
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Le verre, recyclable à 100% et à l’infini  

Le tri des emballages en verre est le plus assimilé, la grande majorité du verre 

d’emballage est récupéré par la filière de recyclage. 

Toutefois, la quantité de verre collectée sur le territoire (33.4 kg/hab.) est légèrement 

inférieure à la moyenne nationale (34kg/hab.), soit environ 22T supplémentaires qui 

pourraient être captées chaque année et détournées des poubelles grises.  

Plus la poubelle grise est lourde, plus la facture augmente pour le SICTOM. 

A noter que : 

- Il n’est pas nécessaire de laver les pots en verre, mais les vider, si ! 

- Le couvercle en métal d’un pot en verre se jette avec les emballages (poubelle 

jaune) 

- Tout ce qui est vaisselle (verre de table, assiette, plat) n’intègre pas la filière des 

emballages en verre. C’est une qualité différente, qui nécessite une autre température 

de fusion. Direction la déchèterie ou la poubelle grise. 

- Les emballages et papiers : tout est plus simple 

Pour le reste des emballages, fini les hésitations. Depuis le 1er janvier 2023, tous les 

emballages et tous les papiers se jettent dans la poubelle jaune. 

Pot de Yaourt ? Poubelle jaune. Canette ? Poubelle jaune. Carton de pizza (gras ou 

non) ? Poubelle jaune. Opercule en plastique ? poubelle jaune. Bouteille en plastique ? 

poubelle jaune. Tube de dentifrice ? poubelle jaune. Catalogues, journaux ? Poubelle 

jaune…  

23% des déchets collectés dans les poubelles jaunes sont non conformes au cahier des 

charges du centre de tri et sont donc réorientés vers un centre d’enfouissement. En 

2024, on note une baisse des déchets non conformes passant à 19%, il faut donc 

poursuivre les efforts de tri. 

Les erreurs de tri engendrent un surcoût de l’ordre de 115 000€ /an pour le 

SICTOM qui pourrait être évité grâce à l’adoption des bons gestes de tri :  

- Ne pas les laver .Les vider de leur contenu. Les déposer séparés les uns 

des autres en vrac et sans sac 

- Objet en plastique : ce n’est pas un emballage. Il se jette aux ordures ménagères 

pour les petits objets (cintre, brosse à dents…) et en déchèterie pour les plus gros 

objets. La vraie bonne idée : moins de déchets 
-  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Le meilleur déchet, c’est celui que l’on ne produit pas.  

Collecte des ordures ménagères  documentation sictom 
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THELIS LA COMBE       
BUDGET PRINCIPAL 2024       

FONCTIONNEMENT       
Dépenses       
Dépenses de fonctionnement       
1 - Charges à caractère général (énergie, 
entretien des locaux, voies et réseaux, 
déneigement, taxes, impôts, assurances  73 777,39     
2 - Charges de personnel + frais assimilés  33 016,51     
3 -  Autres charges de gestion courante 
(subventions aux associations, organismes 
de regroupement -CCMP, SDIS, SIEL, ... 
frais de scolarité, indemnités des élus…  35 128,54     
4 - Dotation aux amortissements et 
provisions  1 787,90     
5 - Solde d'exécution reporté 2023  0,00     
       
TOTAL (1+2+3+4)  143 710,34     
TOTAL CUMULE (1+2+3+4+5)  143 710,34     
       

Recettes   

 

Recettes de fonctionnement   
1 - Impôts et taxes  74 260,53 
2 - Dotations et participations (reversions de 
l'Etat et autres collectivités)  80 420,93 
3 - Autres produits de gestion courante 
(cimetière, redevances et salle communale, 
revenus des bâtiments)  15 513,78 
4 - Produits exceptionnels, domaine et 
ventes  631,12 
5 - Solde d'exécution reporté 2023  132 486,70 

   
TOTAL   (1+2+3+4)  170 826,36     
TOTAL CUMULE (1+2+3+4+5)  303 313,06     
       
   

 

INVESTISSEMENT   
Dépenses   
Dépenses d'investissement   
1 - Remboursement d'emprunt ou caution  450,00 
2 - Opérations d'équipement  89 337,42 
3 - Solde d'exécution reporté 2023  116 104,28 

   
TOTAL (1+2)  89 787,42 
TOTAL CUMULE (1+2+3)  205 891,70 

   
Recettes   
Recettes d'investissement   
1 - Dotations fonds divers et réserves (hors 
1068)  43 768,05 
2 - Subventions d'investissement  51 296,72 
3 - Excédent de fonctionnement capitalisé  0,00 
4 - Amortissements des immobilisations  1 787,90 
6- Solde d'exécution reporté 2023  0,00 

   
TOTAL (1+2+3+4)  96 852,67 
TOTAL CUMULE (1+2+3+4+5)  96 852,67 
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BUDGET EAU ET ASSAINISSEMENT 
2024   

 
 

    
EXPLOITATION       

Dépenses       
Dépenses d'exploitation       
1 - Charges à caractère général (frais 
d'analyses, entretien du réseau, taxes…)  22 701,38     
2 - Dotation aux amortissements et 
provisions  24 943,93     
3 - Charges exceptionnelles  0,00     
4 - Solde d'exécution reporté 2023  0,00     

       
TOTAL (1+2+3)  47 645,31     
TOTAL CUMULE (1+2+3+4)  47 645,31     

       
Recettes d'exploitation       
1 - Vente de produit, prestations de services 
(facturation eau, redevance assainissement, 
pollution, modernisation)  25 151,11     
2 - Subvention d'exploitation  0,00     
3 - Produits exceptionnels  0,00     
4 - Amortissements subventions  13 084,14     
5- Solde d'exécution reporté 2023  1 983,13     

       
TOTAL (1+2+3+4)  38 235,25     
TOTAL CUMULE (1+2+3+4+5)  40 218,38     

       

       

       
INVESTISSEMENT   

 

Dépenses d'investissement   
1 - Dotation aux amortissements  13 084,14 

2 - Opérations d'équipement  46 446,32 

3 - Remboursement d'emprunts  0,00 

4 - Solde d'exécution reporté 2023  0,00 

   
TOTAL (1+2+3)  59 530,46 

TOTAL CUMULE (1+2+3+4)  59 530,46 

   

   
Recettes d'investissement   
1 - Dotations fonds divers et réserves (retour 
de TVA)  0,00 

2 - Subventions d' investissement  0,00 

3 - Amortissements des immobilisations  24 943,93     
4- Solde d'exécution reporté 2023  161 210,74     

   

 

     
TOTAL (1+2+3)  186 154,67     
TOTAL CUMULE (1+2+3+4)  347 365,41     
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Les habitants se sont mobilisés pour cette premiere édition de l’ Ardechoise dans 

notre village.Les cyclistes sont passés le vendredi en fin d’ apres midi pour celles et 
ceux qui n’ avaient pas trouvé d’hébergements au Bessat et la majorité d’ entre eux 

sont passé le samedi matin entre 8h et 9h 30. Les décorations du village ont été très 
appreciées , le theme imposé cette année était les attrape rêve (1) en clin d’ œil à 

l’ardéchoise, une roue de bicyclette ou de char a permis la réalisation de très belles 
œuvres d’ art. 

    

Le reseau des bibliothèques avait pour la circonstance axé toute une animation autour 

du vélo et nous avons eu un magnifique attrape- reve  

   

Le club de vannerie avait quant à lui a opté pour un vélo en noisetier et osier  

Cette edition 2025 de l’ Ardéchoise c’est 12500 participants, 42 nationalités , 60 

parcours proposés,170 villages avec une animation,300 personnes pour assurer la 
securité et 6000 benevoles dont une bonne partie de Thélinands et Thélinandes !. 

   

Le 6 septembre tous les benevoles sont invités à St Cirgues en Montagne pour la 

fetes des bénévoles  

(1) Les attrape-rêves amérindiens de la tribu Ojibwe étaient traditionnellement utilisés 

comme des talismans. Leur but était de protéger les dormeurs, et en particulier les enfants, 
des mauvais rêves, des cauchemars et des mauvais esprits. 

 Thélis Animation - L’Ardéchoise.   
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Après plusieurs semaines d’organisation, de nombreux jours de préparation et toute la 

bonne volonté des 70 bénévoles des 2 associations, nous avons pu offrir aux 548 

marcheurs, la 14ème édition de la Théline, ce dimanche 25 mai 2025. 

Les 4 parcours proposés de 8, 13, 19 et 23 kilomètres, serpentaient cette année, 

plusieurs sentiers de Thélis bien sûr, du Bessat et aussi fait plus rare, de la commune 

de Tarentaise. 

Les marcheurs ont pu apprécier nos contrées ensoleillées du haut Pilat, à travers des 

chemins bucoliques, avec des vues splendides et dégagées sur le Mont Mezenc entouré 

de ses sucs d’un côté ainsi que le Grand Veymont et tous les sommets du Vercors de 

l’autre. 

Les inscrits ont pu reprendre des forces aux 2 ravitaillements bien achalandés et enfin 

souffler et se restaurer au village avec notre traditionnel repas « Signature ». 

Encore un grand MERCI à tous les participants et à très bientôt pour la journée 

debriefing  le 6 septembre.  

 

 

Thélis Animation la Théline 

La buvette au 

village  

Nous avons eu le plaisir 

d’accueillir Mr Chorain 

conseiller départemental et 

son épouse  
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Thélis Animation         la Théline suite 

 

Au village pendant ce temps-là : tombola….vaisselle ….inscription ….etc et repas 

le soir ou la « relève» a répondu présent et bien sûr rangement le lendemain 

Ravitaillement : Un moment de repos pour les marcheurs  

En fin d’année comme de 

coutume, nous invitons 

tous les Thélinandes et 

Thélinands petits et 

grands à nous rejoindre 

pour la réalisation des 

décorations de Noël le 

samedi 13 décembre à 

14h salle paroissiale 
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Lundi 6 janvier 2025 : première rencontre de l’année avec la présence de 29 personnes. 

Partage de la brioche accompagnée de mandarines, chocolat et d’une boisson chaude 

pour fêter l’Épiphanie. 

   
 

3 février : riche de 33 personnes présentes, après les jeux de cartes et une balade pour 

certains nous nous sommes activés à la cuisson des crêpes que nous avons dégustées 

au goûter. 

   
 

Le 17 février 2025 : Michelle Royet ouvre l’Assemblée Générale sous la présence de 39 

personnes. Régis Fanget, notre maire est remercié pour son soutien, pour la gratuité de 
la salle et la subvention qui nous est allouée par le conseil municipal. Notre Club 

comprend maintenant 51 adhérents. 

Cette année le tiers renouvelable du Conseil d’Administration était composé de 
Bernadette Berne, Odile Despinasse et Michelle Royet. Après les votes, les membres du 

bureau restent inchangés + Solange Jamet qui était cooptée depuis l’AG 2024. 
Jeux, goûter accompagnés de tartes aux pommes et le verre de l’amitié ont été 

partagés pour terminer l’après-midi. 

      
 

Mercredi 16 avril : 29 personnes du Club ont rejoints Andrézieux Bouthéon, de bon 
matin, sur une route enneigée pour vivre « l’aventure du train ». La première ligne de 

chemin de fer d’Europe continentale a été construite dans la Loire entre St Etienne et 
Andrézieux en 1827. Nous avons pu revivre l’histoire en compagnie des pionniers du rail 

en embarquant pour un parcours spectacle numérique et immersif.  
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Les images nous ont transportés au XIX. Ensuite nous avons grimpé dans un petit train 
pour continuer le voyage et visiter les vestiges du terminus de la ligne en bord de Loire 

où était acheminé le charbon. 

Un bon repas au Château de Bouthéon nous a requinqué pour parcourir ensuite un des 
beaux châteaux de la Loire et son parc botanique. Les premières mentions écrites du 

Château de Bouthéon remontent au XIIIe siècle. A cette époque, il appartenait aux 
comtes de Forez et il ne s’agissait certainement que d’un simple donjon destiné à 

surveiller la plaine et le fleuve. Entre le XIIIe et le XVe siècle, différents propriétaires 
vont se succéder. La municipalité d’Andrézieux a acquis le château en 1995 pour le 

rénover et l’ouvrir à la visite. 

     
 

Du 25 avril au 4 mai : séjour en Corse organisé par le Club de Thélis. 22 adhérents du 

club de Thélis sont partis pour ce séjour ouvert aussi à 8 adhérents de Colombier, 6 de 

St Sauveur et 7 personnes du club de St Pierre de Bœuf. Nous avons rejoint Toulon en 

car pour prendre le bateau. Après une nuit de traversée nous avons débarqué à Bastia 

pour nous rendre à Belgodère sur le « golfe de Lozari » formé de granit ocre près de l’Île 

Rousse où se trouvait notre village de vacances. 

        

Notre séjour a été riche en visites et excursions en parcourant de magnifiques vieux 

villages perchés tout en haut des montagnes surplombant la méditerranée, au cœur de 

ces bourgs nous avons découvert de petites églises richement décorées, patrimoine très 

important pour les Corses. 

Nous avons arpenté les ruelles de Calvi et Cortés, St Florent et grimpé jusqu’à leurs 

citadelles. Nous avons découvert le Parc de Saleccia où est mise en valeur la végétation 

Corse préservé de tout urbanisme. 

Le car a roulé sur de petites routes étroites et vertigineuses jusqu’à nous faire découvrir 

les magnifiques calanques de Piana qui donne l’impression que ce site minéral 

fantastique composé de parois de granite rouge a été sculpté par l’homme. Calanques 

que nous avons ensuite pu voir par la mer.   
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Sur les explications d’un guide qui nous a emmené en balade en bord de mer nous 

avons découvert la faune et la flore typique de la Corse : la férule jaune ; les cistes ; la 

myrte, aux couleurs et odeurs méditerranéennes et arrivés jusqu’à une tour construite 

par les Génois qui ont longtemps occupé l’île. 

Nous avons traversé de fabuleux maquis à perte de vue et sous l’enthousiasme général, 

rencontré au détour de petites routes des cochons et des vaches. Nous avons pris plaisir 

à déguster les traditionnels produits du terroir ; charcuterie, fromage, miel et des 

conseils d’utilisations de la fameuse huile essentielle d’immortelle (hélichrysum) idéale 

contre les coups et pour la cicatrisation.  

Comme toutes les belles choses ont une fin nous sommes repartis le samedi 4 mai 

rejoindre Bastia et visiter la ville en petit train avant l’embarquement en soirée pour une 

nouvelle nuit en mer. Retour le dimanche 5 mai avec dans les yeux le souvenir de 

magnifiques paysages entourés d’une mer toujours bleue où nous avons pu faire le plein 

de soleil et de chaleur. 
 

   
 

Le 13 mai à eu lieu la Fête de l’Amitié à Montrond les Bains. 11 adhérents du club 

étaient présents à cette journée où a été accueilli plus de 350 personnes Certaines 

personnes ont participé au concours de pétanque, d’autres ont participé au concours de 

belote. Deux visites étaient organisées : le musée du chapeau de Chazelles sur Lyon : 

Découverte des étapes de fabrication d’un chapeau en feutre de poils de lapin, avec 

machines en fonctionnement et démonstration de mise en forme de chapeau.  

Découverte du Village jardin de Chamboeuf : de roses en roses nous avons parcouru et 
découvert ce village où les roses plus belles les unes que les autres nous ont charmé le 

temps d'une balade et de ses 6500 rosiers.  

Club de Détente et Amitié de Thélis la Combe (suite) 
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       Les roses du Village jardin de Chamboeuf  
 

 
 
 
 

 
 

Cette année nous clôturerons la saison, lundi 7 juillet, autour d’un repas au restaurant 

« la sapinière » à St Victor Malescours. 

Les activités reprendront le lundi 1er septembre. 

Bon été à tous 

 

Michelle Royet, Présidente              Denise Chatelon et Marilyn Richard, secrétaires 

Club de Détente et Amitié de Thélis la Combe (suite) 
 

Le 25 mai 2025 La marche 
« LaThéline » organisée par 

Thélis Animation et le club 
Détente et Amitié ont réuni 

à nouveau leurs forces pour 
organiser cette journée qui a 

été une belle réussite. Merci 
pour l’implication de tous ! 

 

le 3 juin le club de St Sauveur 

nous invitait à partager un 

après-midi jeux en tous 

genres et balade. Après le 

café en guise d’accueil les 

joueurs de cartes se sont 

installés. Un petit groupe est 

parti en balade. Au gouter 

nous avons partagé de la 

tarte et une boisson pétillante 

et les jeux de cartes ont 

repris jusqu’à 18h. Beau 

moment de partage à 

renouveler. 

 

 

18 



Pour ce semestre l’atelier de vannerie est toujours aussi actif, en voici quelques 

nouveautés (création de lampes de chevet, ramassage des osiers au bord du Rhône..) 

       

Le plus surprenant fut l’investissement collectif à l’occasion de la création du vélo pour 

l’Ardéchoise dont Robert s’est décarcassé pour faire l’ossature principale : une 

réalisation très appréciée par les cyclistes de l’Ardéchoise. 

Nous pouvons noter aussi la présence de Mr André Fombonne (92 ans) qui vient 

d’Anneyron nous montrer son savoir-faire pour les paniers sur arceaux. 

  

  

Thélis animation Atelier Vannerie  

 

Depuis la 

branche de 

châtaignier pour 

les arceaux 

jusqu’à la 

réalisation des 

éclisses d osiers 

pour le 

remplissage 

Nous avons 

également fait 

une exposition 

vannerie pour la 

Théline qui a 

permis des 

échanges très 

intéressants 

 Nos projets pour cet automne sortie à 

St Pal de Mont en octobre, paniers en 

feuillards 

Prochaines dates de l’atelier les 13 

septembre, 11 octobre, 8 novembre 

,6 décembre  
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Le secrétariat de la mairie est ouvert au public le mardi de 9 h à 12 h et de 13 h à 

15h30 ainsi que le vendredi matin de 8h30 à 11h30. En cas de besoin veuillez 

contacter Mr le Maire ou les Adjoints. Du 18 aout au 5 septembre la mairie sera 

fermée. 
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Horaires d’ouverture du secrétariat de la Mairie 
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Horaires d’ouverture de 

la déchèterie 

intercommunale 

 

Fibre , gratuit 1 an de plus  

Dans le cadre du passage à la fibre, un 

dispositif de pré-raccordement gratuit 

est proposé aux habitants (et aux 

professionnels) jusqu’au 31 décembre 

2026 .Il leur permet de faire installer 

une prise terminale optique dans leur 

logement ou siège d’activité.. 

 

Il reste encore des bâtiments ou des 

habitations  non raccordés sur la 

commune après cette date le 

raccordement sera payant. Si vous 

êtes intéressé par un raccordement  

contacter le  04 77 43 08 55.ou sur le 

site  THD42.fr 
 

Sans les collectivités (Etat, Région Département Agence de l’eau….etc ) 

qui nous accompagnent Tous les travaux entrepris ne seraient pas 

possibles Exemple pour l’année 2024 

 ETAT (detr/ 

fonds verts ) 

DEPARTEMENT 

DE LA LOIRE 

REGION 

AURA 

Assainissement de la 

rue Etienne Seytre 

5064 euros 13500 euros  

Citernes d’incendie 54791 euros 56000 euros  

Aménagement de la 

placette sous la 

mairie 

  12555 euros  

 

NOS PARTENAIRES  QUE NOUS REMERCIONS  

Maison des services  

Continuité de service : Ce service reste pleinement opérationnel durant tout l'été, et 

maintient ses horaires habituels d'ouverture.  
 
Fermeture annuelle : Une fermeture des Frances Services est prévue du lundi 11 août au vendredi 
15 août 2025 inclus pour congés annuels.  

 

 

 

 


